

Leclerc et l'Indochine 1945-1947

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Leclerc et l'Indochine 1945-1947 / Axel Rappolt ; directeur de thèse Jean-Claude Allain

A pour autre édition sur le même support : Leclerc et l'Indochine stratège militaire et génie politique Axel Rappolt Paris Économica 2011 1 vol. (234 p.) Guerres & guerriers 978-2-7178-6043-6

Est reproduit comme : Leclerc et l'Indochine, 1945-1947 par Axel Rappolt 2006 Lille Atelier national de Reproduction des Thèses 2 microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Rappolt, Axel (1960-....) saint-cyrien

Autre(s) auteur(s) : Allain, Jean-Claude (1934-2008) historien

Université de la Sorbonne Nouvelle Paris 1970-....

École doctorale Espace européen contemporain : politiques, économies, sociétés, cultures Paris 2000-2009

Équipe de recherche Intégration dans l'espace européen Paris

Université Sorbonne nouvelle - Paris 3 UFR Études européennes

Editeur, producteur : [S. l.] : [s. n.], 2005

Description matérielle : 1 vol. (472 f.) : ill. en noir et en coul., cartes ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Leclerc and Indo-China 1945-1947 eng

Classification décimale Dewey : 959.704

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 359-369. Index

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Histoire. Relations internationales Paris 3 2005

Résumé ou extrait : La pensée de Leclerc a donc évoluée au gré des évènements durant la période 1945-1947. Elle oscille entre décisions politiques et militaires. " Leclerc le Militaire " apparaît de juin à décembre 1945. Il doit faire face aux Alliés qui, au cours de la conférence de Postdam, ont partagé l'Indochine en deux zones : chinoise et britannique. Le général, après une période à Kandy, réussit à convaincre Mountbatten et Gracey de permettre son arrivée à Saigon le 5 octobre 1945 et de faciliter " la reconquête " au sud du 16ème parallèle pour la France. Leclerc a gagné la première manche contre une nouvelle forme de guerre faite de guérilla et de terrorisme. " Leclerc le Militaire et le Politique " entre en scène de janvier à juillet 1946. Le but est de contourner la " résistance " chinoise au nord du 16ème parallèle et de reprendre pied au Tonkin . Il va donc influencer les décisions en prônant une politique de

négociations. Avec les Chinois d'abord par le traité du 28 février 1946, passé grâce à Crépin ; avec le Vietminh d'Hô Chi Minh, le 6 mars 1946, grâce à Salan et Sainteny ; Mais le but de Leclerc reste " négociateur pour débarquer " afin de réaliser au mieux l'opération Bentre. Il réussit le débarquement au Tonkin malgré le fâcheux incident de Haiphong dû, en particulier, au manque d'ordres et de sang-froid des troupes chinoises locales. Le 18 mars 1946, Leclerc rencontre Hô Chi Minh pour sceller " la Libération de l'Indochine " dorénavant terminée ! En juillet 1946, il demande son rappel en France, compte tenu des désaccords qui l'opposent à l'amiral d'Argenlieu en ce qui concerne l'application de la politique des Accords dans les opérations militaires. C'est enfin " Leclerc le Politique " appelé par Léon Blum pour inspecter l'Indochine et rendre compte de la situation à la suite des débuts de guerre du 19 décembre 1946 ; sollicité tour à tour par Blum, Ramadier et même Vincent Auriol pour retourner sur place comme haut-commissaire en remplacement de d'Argenlieu. La situation est délicate, le général hésite . Il prend conseil du général de Gaulle puis prend sa décision ! il refuse la carrière politique. L'Histoire retiendra que Leclerc fut l'inspirateur des Accords du 6 mars 1946. On peut toujours supposer que le général devenu haut-commissaire, les événements eussent été différents. Peut-être... Une chose est certaine, Philippe Leclerc de Hauteclocque est né, a vécu et est mort en militaire.

Général Leclerc's ideas evolved according to how events occurred during the period 1945-1947. They oscillated between political decisions and military operations. Leclerc the soldier" came to light from June to December 1945. He had to confront the Allies, who, during the Potsdam Conference parted Indo-China into two zones, a Chinese one and a British one. The général after staying in Kandy for a time, succeeded in persuading Mountbatten and Gracey to allow him to arrive in Saigon on October 5th 1945 and to make it easier for France to "reconquer" the country south of the 16th parallel. Leclerc won the first round against a new form of war based on terrorism and guerilla warfare. "Leclerc the soldier and politician " made his entrance on the political scene from January to July 1946. His purpose was to confine the Chinese resistance north of the 16th parallel and regain a foothold in Tonkin. Therefore Leclerc's effort was to influence the decisions by advocating a policy of negotiation : first with the Chinese by treaty of February 28th 1946, signed thanks to Crépin's action; then with Hô Chi Minh's Vietminh, on March 6th 1946, thanks to Salan and Sainteny. But Leclerc's aim remained : " to negotiate in order to land " so as to make a great success of the operation Bentre. Landing in Tonkin was successful despite the unfortunate incident in Haiphong due, especially, to the local Chinese forces lacking self-control and orders from their command. On March 18th 1946, Leclerc met Hô Chi Minh in order to seal " the Liberation of Indo-China " now completed ! In July 1946, he asked to be recalled to France, considering he was in total disagreement with Admiral d'Argenlieu about the implementation of the agreements policy in military operations. Lastly, there is "Leclerc the politician" called by Léon Blum to carry out an inspection of Indo-China and give an account of the situation after fighting started on December 19th 1946; next he was appealed to now by Blum, then by Ramadier and even by Vincent Auriol to return to Indo-China as high commissioner in place of d'Argenlieu. The situation was delicate, the general was hesitant. He took advice from General de Gaulle then made his decision : he declined to take up a political career. Leclerc will be remembered by History as the man who inspired the Agreements signed on March 6th 1946. One can always imagine that had the general become high commissioner, the events in Indo-China would have turned out differently. Maybe ...One thing is absolutely certain : Philippe Leclerc de Hauteclocque was born, lived and died as a soldier.

Sujet - Nom de personne : Leclerc de Hauteclocque, Philippe (1902-1947) -- Et l'Indochine

Sujet - Nom commun : Guerre d'Indochine (1946-1954)

Sujet - Nom géographique : Indochine française

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques